



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES

La Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Solicitar al PE y por su intermedio a los Organismos competentes, tenga a bien informar si se han implementado las medidas necesarias para erradicar los efectos nocivos que produce el material que despiden la firma Klaukol, que según un informe interno de ACUMAR (Autoridad de Cuenca Matanza Riachuelo) la población del barrio "La Mercedes" de la Localidad de Virrey del Pino, Partido de La Matanza, donde se encuentra ubicada dicha empresa, padece enfermedades respiratorias, dermatológicas y cáncer..

JULIO RUBEN LEDESMA
Diputado
Bloque Frente Renovador
H.C. Diputados de la Pcia. BS. AS.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



FUNDAMENTOS

En la Localidad de Virrey del Pino en el inmenso distrito de La Matanza, se encuentra instalada la planta "Parex Klaukol". La actividad industrial produce una especie de arena de tonalidades diversas, que se esparcen por el aire, con la consecuente decantación. Este polvillo es en realidad un material compuesto de diversos elementos y metales pesados, los cuales son utilizados por Klaukol en la fabricación de sus productos. Estas partículas terminan siendo aspiradas por los vecinos del barrio "La Mercedes".

Hoy la población del barrio La Mercedes se encuentra seriamente afectada por el material que despiden Klaukol, padeciendo enfermedades respiratorias, dermatológicas y cáncer.

Esta empresa, que desde el año 2000 es parte de Parex Group un grupo multinacional, dedicado a la fabricación industrial de productos para la construcción, no cumple con los más altos niveles de calidad, comprometiendo la seguridad y el medio ambiente. El notable incremento de la producción, el funcionamiento de la planta durante las 24 horas, trae aparejado una continua lluvia del material particulado que emana. Esta realidad hace que la población sufra enfermedades respiratorias, afecciones en la piel, una tasa altísima de mortalidad infantil y un desmedido número de casos de cáncer.

Pese a que todos los informes existentes fueron brindados a los medios periodísticos y a la justicia, las reiteradas denuncias de los vecinos no han avanzado. La causa penal que fuera iniciada hace años ante un Tribunal Federal de Morón no logra avanzar, puesto que no se logra que entidades como ACUMAR, OPDS o INTI, informen sobre la naturaleza del material particulado que emana de la planta y que la propia justicia recolectó.

Medidas ordenadas judicialmente como la revisión médica de vecinos por parte del cuerpo médico forense, quedaron inconclusas por no contar con el material necesario para efectivizarla y quien podría llevarla a cabo que era la Facultad de Farmacia y Bioquímica manifestó imposibilidad de cumplir con la medida.

Según un informe de ACUMAR, en una muestra de efluentes tomada en la planta de Parex Klaukol, se determinó la existencia de: Cianuro, hidrocarburos, benceno, tolueno,

JULIO RUBEN LEBEEMA
Diputado
Bloque Frente Renovador
H.C. Diputados de la Pcia. B. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



También ACUMAR, a través de un "hospital móvil" dispuso la realización de análisis de sangre en el barrio a menores de 2 años y mujeres embarazadas para constatar la existencia o no de metales pesados. Estos análisis y sus resultados fueron realizados in situ. Los estudios arrojaron como resultado que en el 100% de los casos se encontró plomo en sangre y que el 80% de las personas tenía problemas respiratorios, dermatológicos y oftalmológicos con síntomas recurrentes.

Si consideramos que ya la Organización Mundial de la Salud, ha expresado que no existe un nivel de exposición al plomo que pueda considerarse seguro, esta situación que viven los vecinos del barrio La Mercedes, es intolerable, inhumano e inmoral.

Si el futuro de nuestro país, son los niños, vemos como éstos son los más vulnerables a los efectos tóxicos del plomo, teniendo consecuencias graves y permanentes en su salud, afectando particularmente el desarrollo del cerebro y del sistema nervioso, generando una reducción del coeficiente intelectual, cambios de comportamiento y un menor rendimiento escolar.

En todas las casas, en todas las familias, hay algún integrante que se ve afectado por este material particulado. En todo grupo familiar hay alguien que sufre de afecciones respiratorias y que tenga alguna manifestación consecuente de esta nocividad.

Basta hablar con los vecinos del barrio para saber de sus padecimientos y del abandono gubernamental del que son víctimas. Hoy sus reclamos no son escuchados. Hoy sus problemas de salud no son atendidos. Y hoy las causas que dieron y dan lugar a la precariedad en la salud de la población no son atacadas

Por los motivos expuestos, solicito el acompañamiento de mis pares del presente pedido de informes.

JULIO RUBEN LEBESMA
Diputado
Bloque Frente Renovador
H.C. Diputados de la Pcia. Bs. As.